

DIARIO BALEAR.

MIÉRCOLES 11 DE ABRIL DE 1832.

S. Leon papa y doctor.

Sale el sol á las 5 y 33 minutos: pónese á las 6 y 27.

NOVEDADES.

Muerte repentina.—Escriben de Paris que en el último mes ha ocurrido una repentina desgracia en un concierto dado en una casa particular. La señorita menor habia empezado un trozo de opera, cuando exclamó que sentia subírsele á la garganta alguna cosa. Apenas dijo esto cayó, y quedó muerta. Habiéndose abierto el cadáver se notó roto una arteria, que fue lo que la ocasionó tan pronta muerte.

Progresos.—Todo camina á la perfectibilidad (perdon por la longitud del vocablo). Despues de la representacion de una pieza dramática se nombraban en los teatros de Francia al autor y al músico. Pronto participó de este honor el pintor. En la Haya se proclama ya al tramoyista, y es de esperar que no se tarde en citar despues del poeta al apuntador.

Animal desconocido.—La gaceta de Lancaster (Ohio) ha publicado la descripcion de un animal perteneciente á una especie desconocida, cuyos huesos acaban de encontrarse en una laguna: su enorme esqueleto nada tiene de comparable con el mammoth de que tanto se ha hablado. En efecto, su mandíbula superior tiene 20 pies de largo y tres de ancho, y pesa mas de 1200 libras: hácia su estremidad sale una especie de cuerno, que tiene nueve pies de largo y siete á ocho pulgadas de diámetro, el cual parece haber servido al animal para defenderse: los demas huesos son de una magnitud gigantesca: la espina dorsal tiene 16 pulgadas de diámetro, y las costillas nueve pies de largo. La especie á que correspondia sin duda ha desaparecido hace mucho tiempo; pero ha debido ser, dice al citado periódico, indígena de América, acuática, ó por lo menos enfibia.

Descubrimientos.—Las cartas de Simla, en los montes de Himalaya, en donde estaba lord W. Bentinck, fechas en setiembre de año próximo pasado, dicen que el viaje desde las bocas del Indus á Lahore, hecho por el capitán Burnes, enviado por sir J. Malcolm á la corte de Runject-sing, producirá tal vez muy en breve ventajas importantísimas tanto políticas como comerciales. La gran ría no tiene rocas ni corrientes, y da muy pocas vueltas en una extensión de 10 millas, y durante su mayor sequía conserva trece pies de agua. Esta ría será mas á propósito para los barcos de vapor, cuyo uso en el mar Rojo y en el golfo pérsico se estenderá al Tigris y al Indus. Esta navegacion presenta una perspectiva muy alhagüena por sus grandes ventajas.

Borrasca espantosa.—Lo siguiente está tomado de una carta escrita con fecha 25 de agosto en Manchioneal. “Esta ciudad ha presenciado el sábado último 17 de agosto la mas tremenda conmoción de mar de que podemos tener noticia. En la tarde del viernes se veían los horizontes tan cargados, que todos temíamos un terrible huracan. Como á las dos casi todos los habitantes abandonaron sus casas, horrorizados de un ruido espantoso que se oyó en el mar, al cabo de pocos momentos las olas venian embravecidas á estrellarse contra la playa, arruinando cuanto se oponia á su pasage. Al amanecer fuimos espectadores de la escena mas horrorosa: la mar venia ventaba en todas las costas del puerto con tanta furia, que se elevaba á mas de 100 toesas, y todas las inmediaciones llegaron á verse sumergidas. Durante este período no se sentia ningun viento, hasta que rompió un chubasco que nos trajo un aguacero que duró como media hora. Tan extraordinaria ha sido esta conmoción del mar que la costa quedó cubierta de peces de todos tamaños, y entre ellos se notaban los que ordinariamente habitan en lo mas profundo de su elemento. Los daños que ha causado han sido considerables; pero solo en la parte inmediata á la playa.”

Monumento en memoria del Emperador Alejandro.—Habiendo el Emperador Nicolas manifestado en 1829 la intencion de erigir á memoria de su hermano Alejandro un monumento notable en grandeza y magestad, los periódicos de St. Petersburgo nos indican que está ya construyendo en el centro de la plaza del palacio de invierno. Este monumento, siguiendo la proposicion de Mr. de Montferrand arquitecto frances, se compondrá de una columna de una sola pieza en granito, sacada de las canteras en donde se labraron las 48 columnas de la iglesia de Isaac. En una de las bahias de N. E. del golfo de Finlandia, entre Wybourg y Frederichsham, es donde se

halla la gran cantera de Peterlaxe, distante de la playa unos 300 pies. La montaña se levanta 49 pies sobre el nivel de la mar inclinándose hacia el horizonte. Ha debido construirse espresamente una mole avanzada para facilitar el embarco del monolito. La maza que ha sido necesario extraer para el cuerpo de la columna tiene 98 pies de longitud sobre una espesor medio de 22 pies. Su peso está valuado en 9.576⁰ libras. Está cortada de piedra viva, y 600 operarios se han empleado durante dos años para este trabajo. El barco destinado para transportarla se ha construido á este intento, y tiene 150 pies de largo. La pieza de granito destinada para base de tan inmensa columna tiene de peso un millon de libras, que escede ya él solo al del obelisco entero erigido en la plaza de san Pedro de Roma por Sisto V.

Intrigas en Argel.—Sabido es que todas las casas de Argel tienen terrados en donde las mugeres van á respirar libremente el aire, distraerse de los negocios domésticos, y estar mas desahogadas de las precauciones misteriosas á que se las obliga cuando salen á la calle. Monsieur C., juez del tribunal francés, ante quien se revisan las sentencias pronunciadas por los cádis, judíos y árabes, vivia en una casa inmediata á la de un rico habitante del pais. Habiendo advertido varias veces en el terrado dos mugeres de particular belleza, les habia hecho señas, que las comprendieron tan bien, que aprovechándose de la oscuridad de la noche escalaron las paredes y se refugiaron en su casa, dándose prisa por su parte M. C. á depositarlas en una casa de campo que habia alquilado. Pronto echó de ver el argelino la ausencia de sus favoritas, y fué á dar su queja al general en jefe, el que tomó sus providencias, y se las halló en el sitio indicado, siguiéndose la orden de ser deportado el delincuente á Francia. Quedaban aguardando su suerte las hermosas fugitivas temiendo fuese la de volver á poder de su amo. El general preguntó al argelino qué pensaba hacer de ellas, á lo que le contestó francamente su intento de coserlas en un saco y echarlas al mar. El general le dijo que se las entregaria bajo la condicion de que se las presentase cuantas veces se le requiriese. Reusó el argelino prestarse á esta condicion, y se les ha depositado provisionalmente en casa de un argelino anciano, que ha prometido no causarlas vejacion alguna, y tenerlas á todos momentos á disposicion de la autoridad.

Pensamientos sueltos.

En el juego se principia por ser engañado, y se acaba por ser engañador: lo contrario sucede en el amor, pues se principia por ser

engañador, y se acaba por ser engañado.

Un deseo criminal satisfecho, es como una luz que se acaba de apagar, la cual deja en seguida un hedor insoportable.

La hermosura es una carta de recomendacion para todo el mundo pero su valor de corta duracion.

Las mugeres que juegan con el amor son como los niños que juegan con cuchillos, que casi siempre se lastiman.

No hai incienso que mas desagrade á una muger que el que no se quema en su obsequio.

NOTICIAS Y AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 10 para el 11.

Gefe de dia el teniente coronel D. Antonio Aspirós, primer comandante del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitán de hospital, provisiones y sargento de hospital Soria.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

Administracion de Rentas de esta Provincia.

FRUTOS CIVILES.

Cumpliendo con lo prevenido en las novísimas Reales órdenes sobre cobranza de contribuciones, y teniéndose presentes por los deudores los últimos avisos del mes anterior, servirá este de segundo recuerdo para hacerles entender la urgencia y precision del pago de sus atrasos, antes de que espiren los trámites señalados para los procedimientos consiguientes.—Palma 9 de abril de 1832.—Pedro de Fuertes.

CAPITANÍA DEL PUERTO.

Embarcacion fondeada el dia 9 del corriente.

De Mahon el javeque Soltero, su patron Nicolas Bausá, con 8 pasajeros y trigo.

Los señores subscriptores á las obras inéditas del Escmo. Señor D. Gaspar Melchor de Jovellanos se servirán acudir á la Comision de Liquidacion de atrasos de Real Hacienda de esta isla, á recoger el cuaderno 13 de las mismas, donde queda abierta la subscripcion.

En la librería de Guasp calle de Morey se halla de venta *Marcela ó ¿A cual de los tres?* comedia original en tres actos. Su autor D. Manuel Breton de los Herreros.